

LOS APASIONANTES SUCEOS POLITICOS DE HOY

VISITO ESTA MAÑANA LA MAYORIA PARLAMENTARIA AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, TESTIMONIANDOLE SU ADHESION

Pidió la baja en el servicio activo de las armas del Capitán don Hernán Ortiz, que ayer tuvo un incidente con el diputado don Francisco Urbina. — Sin fudamento ni conocimiento de causa, se habló anoche de un duelo entre los dos diputados Martín y Lara. — El Secretario General interino del Partido Comunista, don Arnoldo Ferreto, explicará al país las causas exactas del viaje del diputado don Manuel Mora a México

“POR LA RADIO “TITANIA” HABLO ESTA MAÑANA A LAS NUEVE EL LICDO. CORTES CASTRO —

Desde hace muchos años no se recuerda una campaña política ni tan prematura ni tan violento como la que agita al país en estos momentos. Parecía que el hecho de ser todavía temprano para el ajeteo político, iba a ser factor de tranquilidad en estos meses. Pero ha ocurrido todo lo contrario. De uno y otro lado, de uno y o-

30 PERSONAS DETENIDAS AYER DURANTE LOS DESORDENES EN EL CONGRESO, SE RAN PASADAS A LA AGENCIA PRINCIPAL DE POLICIA PARA SU JUZGAMIENTO. —

En la tarde de hoy se iniciará la discusión de la reforma electoral en el Congreso. — Los círculos políticos viven momentos de gran expectación y en sus respectivos locales hubo gran agitación esta mañana.

ORDENES TERMINANTES A LA POLICIA DE ORDEN Y SEGURIDAD PARA QUE ESTA TARDE PROCEDA SIN NINGUNA CONTEMPLACION CONTRA QUIEN INTENTE ALTERAR EL ORDEN, CUALQUIERA QUE SEA SU FILIACION POLITICA

tro bando, hay agresividad y hay brutalidad. En la mañana de hoy — después de las amplias informaciones de los periodistas sobre los sucesos lamentables y condenables de la tarde de ayer — el ambiente de la ciudad estaba intranquilo. **ULTIMA HORA, que no tiene precedería política**

(Pasa a la Página OCHO)

ULTIMANSE LAS INVESTIGACIONES POLICIACAS sobre el atentado contra la vida del Sr. Presidente

Las autoridades encargadas de realizarla están reuniendo los últimos hilos de la trama antes de plantear la denuncia en los tribunales de justicia

LA DENUNCIA ANTE LOS TRIBUNALES — CON PRUEBAS COMPLETAS Y ABRUMADORAS — SERA LA BOMBA POLITICA DE LOS ULTIMOS AÑOS EN COSTA RICA

ULTIMA HORA ratifica y afirma todas sus anteriores informaciones sobre este afer, de cual seguiremos informando

ULTIMA HORA ha estado llevando a conocimiento de sus lectores, en forma exclusiva, los detalles más sobresalientes del fallido y descubierta proyecto de atentado contra la vida del señor presidente Calderón Guardia y de algunas altas figuras del gobierno de la política. Las noticias de ULTIMA HORA sobre este "afer" de incuestionable importancia han sido comentadísimas. Es tanto en capacidad de afirmar enfáticamente, sin titubeos ni vacilaciones, que todas nuestras noticias sobre este asunto, son absolutamente ciertas. Las ratificamos hoy en todas y cada una de sus partes. Últimos ayer que según los hilos de la trama descubierta un diputado de la fracción geritista aparecía como "cómplice". A pesar de los esfuerzos que hemos hecho, hasta hoy en la tarde no nos fué posible averiguar su nombre. Nos fué imposible completar hoy la información de ayer, debido a que las autoridades encargadas de esclarecer el hecho están ultimando sus postreras investigaciones para llevar su resultado a conocimiento, en acusación formal, ante los tribunales de justicia. La denuncia ante los tribunales de justicia del atentado descubierta, según sin lugar a dudas la bomba política del año. Hoy en la mañana, se nos dijo, se están reuniendo los últimos hilos del complot, que, quizás en esta misma semana quedará aclarado en todos sus alcances como medida previa a la acusación legal y formal ante los tribunales de justicia.

GOLPE DE GRACIA AL EJE DIOSE HOY



EISENHOWER

13 generales nazis capturados en Túnez. — 160 mil prisioneros hechos al Eje hasta hoy

800 bombarderos sobre Duisburg

Descubierto un inmenso bosque petrificado de más de cien millones de años

REVISIÓN DE LOS PLANES DE INVASIÓN A EUROPA, ESTAN REALIZANDO ROOSEVELT Y CHURCHILL

ROTAS LAS LINEAS NAZIS POR LOS RUSOS EN SEPASIN

CUMPLIMOS SU ORDEN HASTA EL ULTIMO CARTUCHO FUE EL ULTIMO MENSAJE DE VON ARNIM A HITLER

NOTABLE HALLAZGO CIENTIFICO EN ARGENTINA:

FUERON DESCUBIERTOS LOS FOSILES DE UN ICTIOSAURIO

MANIFIESTO al PAIS lanza la mayoría parlamentaria



— El Primero con las Ultimas Noticias — Año I — San José, Costa Rica, Mayo 13 de 1943 — No. 25

EL ATLANTE DEBUTA EL 30 DE MAYO

Momentos antes de cerrar la edición se nos confirmó oficialmente que se han logrado ultimar los arreglos para el traslado del formidable equipo mexicano ATLANTE, que debutará en el Estadio Nacional el 3 del corriente mes.

DECLARAMOS QUE EL PROYECTO DE REFORMAS A LA LEY ELECTORAL FUE REDACTADO DE ACUERDO CON NUESTRAS IDEAS Y OBSERVACIONES

Lo firmamos previo estudio y aprobación del mismo. — ULTIMA HORA lleva a conocimiento de sus lectores este importante documento

Suscrito por los diputados pica distas de la mayoría parlamentaria del congreso, con excepción de los tres que integran la comisión de gobernación de la Cámara y que han deteminado favorablemente con respecto al proyecto de reformas a la ley de elecciones así como otros diputados que firmaron el proyecto pero estaban ayer fuera de San José, nos fué suministrado ayer el siguiente importante documento, que también suscriben los señores de putados propietarios doctor don Guillermo Meza, don Gilberto Charpentier y don Máximo Pacheco, quienes estaban fuera de San José cuando fué presentado al congreso el proyecto de reformas a la ley electoral. El documento de que hacemos referencia dice así: — "Los suscritos diputados declaramos que el proyecto de refor-

WALDMIR Luschwskk RUSO BLANCO, COM-PROMETIDO EN LOS DESORDENES

Conserva estí estrella las magnificas condiciones de futbolista en las cuales conquistó 19uros en canchas del exterior

Un infame, que aún no ha tenido confirmación oficial, nos fué suministrado esta mañana, PASA a la Pág. SEIS

PREGUNTA LA CAMARA DE COMERCIO AL MINISTRO DE HACIENDA PORQUE NO HA CONTESTADO SU MEMORIAL

Con fecha 29 de abril esa importante organización dirigió al Lic. Tinoco Castro el memorial protestando por la impositación de mercaderías sin el pago de derechos de aduana.

EN SESION DE ANOCHE SE ACORDO ROGAR AL SECRETARIO DE ESTADO ESA CONTESTACION, PUES EL COMERCIO TODO ESTA SUMAMENTE INTERESADO EN CONOCERLA

Celebró anoche su sesión ordinaria de la Cámara de Comercio, dinaría queencaril la junta directiva de la Cámara de Comercio, PASA a la Pág. SEIS

CAMPO CEDIDO

ULTIMA HORA

EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

Editor:
Mariano Hernández S.

Administrador:
LUIS SOTO OROZCO

Oficinas:
50 varas al Norte del Gran Hotel Costa Rica

Teléfonos:
Redacción: 3240
Administración: 2134

PEGUE a FRANCISCO URBINA PORQUE INJURIO AL SR. PDTE. DR. CALDERON GUARDIA

HE SOLICITADO LA BAJA Y ESTOY DISPUESTO A ADOPTAR AQUELLA ACTITUD CUANTAS VECES SE INSULTE O INJURIE A MI AMIGO EL DR. CALDERON GUARDIA.— LA NARRACION QUE HACEN LOS DIPUTADOS CORTESISTAS ES FALSA DECLARA EN ESTA MANIFESTACION DON HERNAN ORTIZ

Los diputados cortesistas hacen hoy una manifestación falsa, en la cual pretenden achacarme a mi toda la culpa por el suceso en el cual fuimos protagonistas Francisco Urbina y yo. Declaro enfáticamente que las manifestaciones de los representantes cortesistas son falsas de toda falsedad. Yo no tengo ningún interés político que defender. Defiendo y DEFENDERE a un amigo entrañable. Y en esta posición ME ENCONTRARAN siempre. Hoy mismo he solicitado la baja de mi cargo militar. Como particular, advierto a los cortesistas en general que SIEMPRE que delante de mí se injurie al señor doctor Calderón Guardia, INTERVENDRE en defensa de su prestigio y de su honor. Precisamente, cumplí con esta obligación mía a yer en la tarde, cuando Urbina, saliendo del re-

cinto del Congreso por una ventana, en forma violenta, agresiva y sin guardar ninguna consideración a nadie, injurió en forma inaguantable a Dr. Calderón Guardia. Entonces yo, simple y llanamente, le pegué de frente, con limpieza y con decencia. En la intervención de la policía, a mí me fué más nial que a él. Yo tengo en el cuerpo señales de los cinturazos que me propinaron los numerosos que llegaron a imponer orden. Advierto, en mi calidad de particular —YA NO ESTOY DE ALTA— que estoy en las mismas condiciones para HACERLE FRENTE a todos los injuriadores gratuitos que como Urbina, pretenden insultar impunemente a quien preside los destinos del país y a quien, sobre todas las cosas es mi amigo.

HERNAN ORTIZ



Dentro de dos meses, Costa Rica se quedará sin maíz, sin arroz y sin frijoles los tres alimentos básicos del pueblo costarricense. En anteriores ocasiones, los excedentes de estos productos se suplió importándolos de Nicaragua y del Ecuador. Ahora no será posible. Nicaragua y Ecuador han vendido sus excedentes agrícolas a los Estados Unidos. Don José Manuel Perata presenta hoy mismo una cosa importantísima: ¿qué vamos a comer los costarricenses dentro de dos meses? Esta pregunta no tiene ninguna importancia para el país. El país está deliciosamente entendiéndose en gritar "vivas" a los candidatos.

BAILE DEL CENTRO SOCIAL VENEZUELA

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación.

"El Centro Deportivo "Venezuela" tiene el honor de invitarlo al baile de primer aniversario que tendrá verificativo el sábado 15 de mayo a las 21 horas (9 p. m.) en los amplios salones del Gran Hotel Rex en honor del Excmo. señor Encargado de Negocios de la República de Venezuela, doctor don Julio A. Michelena, de su honorable señora esposa y de la colonia venezolana residente en nuestro país. Honrarán el baile como recibidoras, las señoritas Virginia Vargas, Carmen Jiménez L., Isabel Morgan, Flora Sojo Virginia González. Cuota para cada billete: dos colones; no socios: tres colones. Orquesta Barquero".

RUMBO A LOS ESTADOS UNIDOS POR LA VIA AEREA

Por la vía aérea salen el dieciocho de los corrientes rumbo a los Estados Unidos de Norteamérica, donde estudiarán los amigos don Hernán Solís, don Haroldo y D. Edgar Baldonado. ULTIMA HORA les adelanta su afectuoso saludo de despedida, deseándoles una feliz travesía y muchos éxitos en las aulas universitarias de aquella nación.

Los mejores retratos los hace Hernández

POR INTOXICACION FUE HOSPITALIZADO CASIMIRO RODRIGUEZ

RAPIDAMENTE SE LE PRATICARON LOS TRATAMIENTOS NECESARIOS SALVANDOLE DE LA MUERTE

Victimado de una intoxicación consecuencia de una pequeña dosis de alcohol ingerida contraviniendo los consejos del médico Rodríguez, vecino de esta ciudad, fue atendido en su enfermería en horas de la tarde de ayer. La intoxicación le sobrevino a

INICIADA LA PRESENTACION DE CUENTAS DE LA COSECHA DE CAFE 42-43

La junta de liquidaciones se reunirá regularmente para estudiar y hacer la fijación del precio oficial

En la secretaría de la junta de liquidaciones de esta cosecha 42-43, las cuentas han sido oportunamente informadas que la mayor parte de los beneficiadores ha retirado ya las fórmulas correspondientes, en donde deberán dar cuenta de todos los informes que establecen la ley y que son necesarios para la fijación del precio oficial que deberán pagar los beneficiadores a los productores clientes. Ya se han comenzado a presentar las primeras cuentas per-

tenecientes a esta cosecha 42-43, las cuales han sido oportunamente tramitadas por la junta, pero esta no se reunirá regularmente, sino cuando el número de cuentas así lo justifique. Tan pronto como contengan en ellas los precios oficiales, los interesados a conocer, por el interés que ellos tienen para todos los productores de café del país.

ACCIDENTE DURANTE LA MANIFESTACION ESTUDIANTIL

LAS RUEDAS DE UN PESADO CAMION PRENSAN EL PIE DE UNA NORMALISTA

Cuando la manifestación estudiantil de ayer pasaba sin incidentes por la Biblioteca Nacional, dirigiéndose a la casa de don Ricardo, al intentar bajar de la acera a la única normalista que iba entre el que gruñía que protestaba, lo hizo con tan mala suerte que un camión

que inmediatamente venía detrás de ella, el número 33 con sus señas, le prensó un pie con uno de sus gruesos llomos. El camión de tránsito don Sigfrido Campos la levantó inmediatamente a hizo que la condujeran al hospital San Juan de Dios, donde se le atendió.



Traídos los trabajadores del General

SE HA PROCEDIDO A SU TRASLADO AL INTERIOR DEL PAIS, RESOLVIENDOSE ASI LOS PROBLEMAS QUE SE SUSCITARON EN AQUELLA REGION

En nuestra edición de ayer dimos al público lector la noticia de la mala situación y del problema que estaban creando los trabajadores que últimamente habían para San Isidro del General en busca de trabajo. Esto mismo problema ya se había conocido anteriormente en las mismas condiciones, habiéndose resuelto con la traída de los trabajadores al interior. Entendimos que de la misma manera se

ha resuelto esa grave situación esta vez, aunque no sabemos todavía de que medios se ha valido el Gobierno para evacuar a quella región. Informaremos lo que haya sobre el particular en sucesivas ediciones.

DECIDIDA COOPERACION DE LOS LICEISTAS para la siembra de huertas caseras

Miembros de la Asociación Ariel, constituida por estudiantes del Liceo se dirigen a la Secretaría de Agricultura.

Se proponen hacer fuerte campaña entre todos sus compañeros y desean que se les faciliten las semillas necesarias

Los miembros dirigentes de la Asociación Ariel, formada por estudiantes del Liceo de Costa Rica, se han dirigido a la Secretaría de Agricultura, manifestando su deseo de cooperación en la campaña para la siembra de huertas caseras. Manifestan que tienen el propósito de realizar una fuerte campaña entre todo el estudiantado de ese plantel, a fin de que se promuevan los nobles e importantes trabajos de producción de artículos alimenticios. Para eso desean que se les suministre cantidades de semillas, para ellas a su vez ponerlos en manos de todos los interesados. Es indudable que esto podrá prestar su ayuda, esta será muy valiosa.

BATALLON DE LA V AVISO

A los señores miembros de esta Agrupación y al público en General, que la Directiva en su sesión del jueves pasado 6 de los corrientes, dispuso: seguir celebrando sus reuniones, los siguientes Jueves de cada mes en las oficinas del compañero Eric C. Murray a las 5 de la tarde.

También comunico que para cualquier asunto relacionado con el Batallón pueden dirigirse al A pdo. 1630 o al Teléfono 2846.

JORGE LEON CASTRO, Secretario

— Lea, todas las tardes, "ULTIMA HORA" — EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

ROBO POR VALOR DE 7.000 SE COMETE EL JUICIO DE LA INTERAMERICANA

Todos los artículos desaparecidos fueron recuperados por la compañía constructora de esa vía sin que se pudiera localizar al autor de este delito

“ULTIMA HORA” SUMINISTRA LOS MAS AMPLIOS DETALLES DE ESTE PUNIBLE SUCESO EN EL QUE NO APARECE INDICIADO ALGUNO

Cumpliendo nuestra labor informativa, en la cual nos hemos ceñido siempre a la mas absoluta veracidad, tocamos llevar a conocimiento de nuestros lectores un hecho delictuoso de mayor cuantía cometido hace poco y en cuyo esclarecimiento intervinieron las autoridades hasta en contra de la solución y descomisar los artículos robados sin que fuera posible hasta la fecha aclarar uno de los aspectos mas interesantes de este delito: sancionar al autor o autores del punible acontecimiento.

De este asunto, se informó brevemente por la prensa antioqueña en ediciones pasadas sin que en

JOSE LUIS JIMENEZ CRESCO

Continúa mejor de su dolencia, el querido amigo José Luis Jiménez Crespo, primogénito de los jóvenes esposos el licenciado don José Luis Jiménez y de su bella y encantadora señora doña Carmenita Crespo de Jiménez. ULTIMA HORA hace votos cariñosos porque restablezca prontamente.

esta información se dieron mayores detalles del suceso que pasó nos a relatar.

En la construcción de la carretera Interamericana, sección de Cartago, se advirtió un día de tantos el desaparecimiento de un camión, de los que la compañía que ejecuta esos trabajos emplea para el transporte y acarreo de materiales. El carro desaparecido tenía las siguientes iniciales: F. E. 12. El autor o autores de este robo, abandonaron el carro robado en un camino entre Sabanilla y San Pedro de Montes de Oca, que al ser encontrado por la policía ya había sido despojada del generador y la batería y las 2 llantas delanteras, cada una de las cuales estaba valorada en \$ 3000.00. Las partes desaparecidas del vehículo ascendían en total a la suma de \$ 7.000.00. Y a que tanto el camión como las llantas del suceso pues a pesar de que tanto el camión como las llantas, el generador y la batería fueron devueltos a la Interamericana después de una rápida investigación, no se han podido encontrar todavía al autor o autores de este escandaloso acontecimiento.

TRES CUANTIOSOS ASALTOS CON ESCALAMIENTO Y FRACTURA DENUNCIADOS a la AUTORIDAD

DIVERSOS OBJETOS POR VALOR DE 1275 FUERON ROBADOS EN ESTOS AUDACES GOLPES. — DISTINGUIDAS DAMAS DE NUESTRA SOCIEDAD FUERON LAS VICTIMAS DEL AUDAZ ASALTANTE QUE AYER FUE PUESTO A LA ORDEN DE LA AUTORIDAD CORRESPONDIENTE

Cayó en poder de los detectives un sujeto de apellido Martínez de quien se sospechaba ser el autor de varios asaltos con escalamiento y fractura llevados a cabo en los sectores mas poblados de esta capital. Por diversos robos habían presentado denuncias a los detectives la Señorita María Cristina Pacheco, don Gonzalo Salazar y la señora Carmen Fernández a quienes dos veces había “visitado” este audaz maldiciente. Por las características que presentaban estos asaltos con escalamiento y fractura, los detectives dirigieron sus pesquisas a la localización de este delincente que en los anales de la justicia, posee uno de los más amplios records por delitos de igual naturaleza. Al ser captura de este malhechor, logró prohibírsele su participación en los delitos denunciados por las señoras mencionadas, a las que en total, hasta robado diversos artículos

y objetos cuyo valor asciende a \$ 1275.00. El alcalde que instruye la sumaria aplicará a este sujeto el máximo de la pe-

na que corresponde por las agravantes de escalamiento, fractura y reincidencia. *(Continúa en la página siguiente)*

EXCLUIR EL SAUCE DE LA PROHIBICION DE TALA DE ARBOLES A ORILLAS DE LOS RIOS

EL JEFE POLITICO DE ALAJUELLA SE DIRIGE EN ESTE SENTIDO A LA SECRETARIA DE AGRICULTURA

Como sabe, nuestros lectores, existe una prohibición recien puesta en vigor que excluye de los bosques de agua, a los terrenos que tribuyen a la alimentación de la caudal de aguas.

sentándolos sus zonas pantanosas; que gracias a los sauces, se han secado pronto.

El jefe político del Alajuelita se ha dirigido a la Secretaría de Agricultura haciéndole esta observación y sugiriéndole que en consecuencia, se excluya de la prohibición a los árboles de sauce. Será debidamente estudiado.

MANIFIESTO AL PAIS...

(VIENE de la Pág. UNO) — redactado de acuerdo con nuestras ideas y observaciones, y que firmamos previo estudio y aprobación del mismo. San José, 12 de mayo de 1943.

frain Monge B. Julio Muñoz. M. José Zañora. Guillermo Meza. Gilberto Charpentier. A. Chacón Chacón. Telemaco Espinach. Alvaro Cubillo. Carlos F. Umana. Maximino Pacheco. Ramón Leizaola. Francisco Quesada. Francisco Fonseca Chamier. Abel Mora R. Florentino Cruz G. Manuel Monge. Roberto Hernández. Juan R. Solís C. Luis Vasco Coto.

MORDIDO POR UNA CORAL UN CAMPESINO DE TURRUBARES

MORDIDO POR UNA CORAL UN CAMPESINO DE TURRUBARES. — SIETE INYECCIONES DE SIERO FUERON NECESARIAS PARA SALVARLE LA VIDA

Ingresó ayer al Hospital de San Juan de Dios Rafael Corrales Arias, mordido por una culebra coral, mientras se encontraba desayubando una milpa en jurisdicción de Quebrada Azul de Turrubares.

La víctima de esta mortal situación en estado de verdadera gravedad, siendo necesario siete inyecciones de suero Butantán para neutralizar los efectos del veneno.

HOSPITAL SAN JUAN DE DIOS

—Continúa enferma de cuidado, la respetable señora doña Juunita Solís de Carranza. ULTIMA HORA desea su pronto restablecimiento.

CANTINFLAS en San José

Rumbo a su patria el popular actor de los pantalones a medio caer dejó un saludo cordial para todos sus amigos de este país.

ro en un avión procedente del sur, pasó por el Aeropuerto de la Sabana con rumbo a su patria, México, el popularísimo Cantinflas, actor cómico que tanto ha gustado a los públicos de habla española. Cantinflas descendió del avión y partió, amigablemente con las personas que se encontraban en esos momentos dentro de la pista de aterrizaje.

Su visita a nuestro país, la tercera en año y medio, no era esperada de nadie por lo que pocas fueron las personas que se encontraban en el edificio del Aeropuerto que tuvieron conocimiento de su presencia en esos momentos. Al tomar el aparato que le conduciría a su patria, Cantinflas dejó un saludo cordial para todos sus amigos de este país.

BOCHINCHE dentro de UN BUS

SE OCASIONO EL INCIDENTE CUANDO EL COBRADOR SE LANZA A INSULTOS CONTRA UN DETECTIVE

No se saben los orígenes del pleito, pero se supone que sea por que el cobrador insistía en cobrarle el pasaje

Los detectives, todo el mundo lo sabe tienen pase libre en ciertas empresas a efecto de que hagan sus trabajos y cumplan con su deber de la manera mas eficiente posible. Por esto, y según se rumoraba, ocurrió un serio incidente dentro del bus 323. El detective Berralco, en comisión, tomó dicho camión. Cuando

el cobrador le reclamó el pasaje, mostró su carnet. Pero el cobrador no hizo caso de esto e insistió en cobrar, surgiendo al efecto un fenomenal bochinché dentro del bus, cuando se lanzó a insultos contra el detective. Insultos graves por lo que ahora, al ser detenido, espera una fuerte sanción.

REGLAMENTADO EL ENVIO DE MUESTRAS DE CAFE A LOS ESTADOS UNIDOS

TANTO LOS IMPORTADORES, COMO LOS CORREDORES Y EXPORTADORES, HAN SUFRIDO BASTANTES TRASTORNOS POR EL ARRIBO DE MUESTRAS

Sobre el envío de muestras de café a los mercados norteamericanos la Oficina Panamericana del Café suministra la siguiente información:

“Tanto los importadores, como los corredores y exportadores han sufrido en los últimos años bastantes trastornos en el arribo de muestras de café a los Estados Unidos, debido al mal entendimiento sobre la manera de como estas deben tratarse para su envío a los Estados Unidos.”

Para que el asunto que quedado ahora resuelto, pues la Asociación Nacional del Café, en su última circular extendida a todos sus asociados, informa que de ahora en adelante las muestras de café serán “libradas” en la aduana mediante la presentación de un certificado firmado por la Oficina de Administración de Precios, bastando para ello una declaración del solicitante en la que estipula que estaba establecido como comerciante de café antes del 22 de noviembre de 1942.

Ultimo Aviso

Se concede un término de 15 días a los que dependen productos de otras industrias en las BOTELLAS de la Fábrica Nacional de Licor.

Al vencer el plazo los Resguardos Fiscales decomisarán todas las botellas de nuestra propiedad que encuentren con productos extraños.

FABRICA NACIONAL DE LICORES.

10 de Abril de 1943.

2 GOBIERNOS Y



Expresidente
LEÓN CORTÉS CASTRO

Las Libertades de C. Rica bajo el gobierno de LEÓN CORTÉS CASTRO

Tres hechos de historia reciente que todos recordamos porque todos los vimos

1°:

Fué cerrada por la gendarmería del gobierno de León Cortés Castro la radioemisora "Costa Rica" cuando por sus micrófonos libres hablaba el diputado don Orendes Viquez por el "delito" de haberse pronunciado un discurso en el cual se mencionó a un familiar del Presidente Cortés Castro.

2°:

Cuando los estudiantes de la Escuela de Derecho se reunían en su Aula Magna para analizar el Tratado de límites con que don León Cortés quería enajenar el territorio de la República, fueron notificados por el Secretario de la Presidencia, Lic. Fernando Martínez que si intentaban desfilan, el Gobierno liquidaría la manifestación estudiantil con sus ametralladoras automáticas.

3°:

Cuando los estudiantes a pesar de aquella amenaza desfilaron por las calles de San José—no en defensa de un partido político de oposición—Sino en defensa del territorio nacional— la gendarmería de León Cortés, azuzada por el "Duce" de fiestas cívicas, se lanzó sobre la juventud costarricense, flagelándole las espaldas y humillándole la altivez.

3 HECHOS HISTORICOS, que Costa Rica entera guarda en sus anales como tres manchones de infamia

3 ACTITUDES

Las Libertades de C. Rica

bajo el gobierno de

RAFAEL A. CALDERON GUARDIA



Presidente de la República
Dr. CALDERON GUARDIA

Tres hechos de historia reciente que todos recordamos porque todos los vimos

1°:

Desde el martes 11 de los corrientes, diversos oradores exaltados atacan sin miramiento alguno al Gobierno de la República, al ciudadano que lo preside, a sus amigos y familiares, sin que hasta el momento, los micrófonos de la radioemisora "Titania" — de donde se ha soltado la cloaca cortésista— ni su propietario, ni los títeres parlantes usados por León Cortés, hayan sufrido la menor restricción en sus derechos ni en sus libertades. (Las garantías — se advierte— están suspendidas)

2°:

Cuando el cortesismo— partido de la oposición— quiere maniobrar a través de un grupo de estudiantes que anuncian una manifestación pública para lo cual no solicitan siquiera permiso, el Presidente Calderón Guardia llama a los organizadores, horas antes de iniciarse el acto callejero, y les declara que desfilaran con su completa y absoluta autorización, advirtiéndoles, además, que ha dado ordenes para que la policía ni siquiera se presente en la manifestación.

3°:

Sirviendo ingenua y quijotesamente intereses políticos turbios, desfilaron ayer estudiantes universitarias y de Segunda Enseñanza por las calles de San José. Ni un gendarme hostilizó a la manifestación; ni una cincha se vió brillar; ni un sólo grito, ni una sola acción policiaca; la manifestación gozó de una libertad absoluta, completa y espléndida. Los manifestantes se embriagaron ayer de libertad sin que las autoridades se molestasen por eso antes, en ello cifran su orgullo de guardianes de las instituciones republicanas.

3 HECHOS HISTORICOS, que Costa Rica entera guardará en sus anales como tres estrellas de libertad

EISENHOWER DIO HOY POR TERMINADA LA CAMPAÑA DE AFRICA

CUMPLIMOS LA ORDEN DE DEFENDER TUNEZ HASTA EL ULTIMO CARTUCHO DE JO VON ARMIN A HITLER

HAMBRIENTOS, SIN ARMAS NI MORAL, LOS ULTIMOS GRUPOS DE SOLDADOS NAZIS SE ENTREGAN A LOS ALIADOS. — AL DAR HOY LOS ALIADOS EL GOLPE DE GRACIA AL PODERIO NAZI-FASCISTA EN AFRICA, TRAS UNA CAMPAÑA DE SEIS MESES, PRELUDIO DE LA INVASION A EUROPA, HITLER Y MUSSOLINI TIEMBLAN ANTE LA INMINENTE OFENSIVA A EUROPA

Una colaboración con la aviación y mediante el empleo de artillería automatizada de gran movilidad para atacar los reducidos enemigos los aliados lograron un prodigio de ataques que se cree es superior al que poseía la Wehrmacht en la época de la espectacular irrupción en los ardenes. Los peritos militares opinan que el programa operativo para la invasión de Europa, que a hora se está revisando sobre la base de las experiencias recogidas por los aliados en la reciente campaña. Se que la principal enseñanza es la de la importancia que tiene la concentración del poderío aéreo sin olvidar por supuesto la lección aprendida también en Tunez de que no hay sustituto ninguno de la experiencia que se recoge en el combate. Tendrán los aliados como aliados a los británicos del primer ejército tuvieron dificultades en las primeras fases de la campaña en Tunez pero demostraron amplia capacidad para asimilar las enseñanzas recogidas en esos reveses y devolvieron con extraordinaria ferocidad los golpes recibidos. Se cree que la confianza basada en Tunez puede acelerar el ataque aliado contra Europa ahora que los comandantes aliados han tenido una lección práctica de lo que pueden esperar de las armas con que cuentan. Lo más importante ahora en el campo aliado es el plan de ataque definitivo. El segundo aliado ha cambiado casi de la noche a la mañana como consecuencia de la brillante victoria de Tunez complementada por la conferencia de Roosevelt y Churchill. El estado de ánimo del segundo aliado ha cambiado casi de la noche a la mañana como consecuencia de la brillante victoria de Tunez complementada por la conferencia de Roosevelt y Churchill. El estado de ánimo del segundo aliado ha cambiado casi de la noche a la mañana como consecuencia de la brillante victoria de Tunez complementada por la conferencia de Roosevelt y Churchill.

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ARGELIA, 13 UP. — Inmediatamente antes de rendirse a las fuerzas aliadas el general Von Armin envió su parte final a Hitler concebido en los siguientes términos: Informo que se ha cumplido la orden de defender el protectorado de Tunez hasta el último cartucho. El Radiotelegrafista de Von Armin al parecer por iniciativa propia, añadió estas palabras: "Todo ha sido destruido. Continúen definitivamente la transmisión".

Churchill y Roosevelt levantan el TELON para el ACTO FINAL de la GUERRA...

Continúan las conferencias de Roosevelt y Churchill en Washington. — Mackenzie King, premier de Canadá, conferenciará con los jefes de gobierno angloamericanos. — Terminada la resistencia en Cabo Bon. — Fenomenal ataque aéreo a la gran ciudad alemana de Duisburg. — Considerado como el ataque más fuerte de la guerra el realizado anoche sobre territorio del Reich.

REVISION DE LOS PLANES DE INVASION A EUROPA — ESTAN REALIZANDO ROOSEVELT Y CHURCHILL

EXTRAORDINARIAMENTE MA RAVILLOSA LA LABOR DE ALEXANDER

años de ardua lucha los aliados se dedican a eliminar los pequeños grupos de soldados alemanes e italianos ocultos en las costas de Tunez mientras que las fuerzas navales y aéreas ejercen una estrecha vigilancia en la península del cabo Bon, para impedir que el enemigo pueda escapar. Los primeros despachos oficiales expedidos desde el derrumbe final de los ejércitos del eje recapitulando los acontecimientos que condujeron a la captación del enemigo y revelan que por lo menos 13 generales del eje fueron tomados prisioneros en la última ofensiva. De ellos los más importantes son el general Jurgin Von Armin comandante supremo de todas las fuerzas del eje que operaban en Africa y el general Messe, jefe de las tropas italianas. Sólo un puñado de combatientes del eje en Africa no han sido todavía muertos o tomados prisioneros. La mayoría de ellos están ocultos en las escarpadas colinas de Tunez en pequeños grupos hambrientos y sin armas ni municiones. Tan pronto hayan eliminado por completo estos bolsones los aliados estarán en condiciones.

150.000 capturados desde el 5 de mayo, todos los focos de resistencia están siendo aniquilados.

TRES GRANDES ATAQUES AEREOS A PLENO DIA SOBRE EUROPA

FO KOSTONE, 13 UP. — Tres grandes grupos de aviones intergrados por bombarderos y cazas pasaron en dirección a Francia volando a considerable altura. Las máquinas regresaron cuarenta y cinco minutos más tarde.

10 BARCOS DEL EJE HUNDIDOS EN EL MEDITERRANEO

Cuartel General aliado en Argelia, 13 UP. — De fuente naval se anunció que los submarinos aliados hundieron más de 40 buques mercantes enemigos grandes y medianos transportes y tanques en el Mediterráneo y 29 embarcaciones menores durante la campaña del Norte Africano. Otros 9 barcos fueron averiados. El mes pasado también fueron hundidos dos destructores.

REVISION D LOS PLANES DE INVASION EUROPEA POR CHURCHILL Y ROOSEVELT

LONDRES, 13 UP. (Por Sydnay Williams). — En las esferas competentes de esta capital se cree que Roosevelt y Churchill están procediendo en estos días a una completa revisión del programa operativo para la conquista

de la Europa de Hitler a la luz de la sensacional magnitud del poderío de los elementos bélicos aliados revelada por la brillante victoria en Tunez. Los más calificados peritos militares londinenses están sorprendidos por la magnitud del poderío aéreo mediante el empleo coordinado de todas las armas de que se disponía en el arsenal aéreo. Los ataques con bombarderos de gran autonomía a las bases de retaguardia en Sicilia, Cerdeña y la península italiana los ataques con bombarderos medianos a las bases avanzadas como Bizerta en Tunez y los ataques desde escasa altura contra las instalaciones avanzadas enemigas aparte de la constante protección de la aviación de caza que desfiló a la aviación alemana de los africanos. Además mediante el empleo de las fuerzas acorazadas en in-

OTRO DEMOLEDOR ATAQUE A DUISBURG

LONDRES, 13 UP. — Al ministro del aire comunicó que anoche la RAF efectuó un violento ataque contra Duisburg, el más poderoso de la guerra, se perdieron 34 aviones nuestros.

GOLPE DE GRACIA AL EJE DIOSE HOY

Cuartel general aliado en Argelia, 13 UP. — Los victoriosos ejércitos aliados asestaron hoy el golpe de gracia a los últimos y pequeños grupos de tropas del eje que resistían aún en Africa después de ganar la campaña de seis meses proyectada como el preludio de la invasión a Europa. Después de todo el continente africano, después de tres

TODAVIA SIGUE HACIENDOSE CAPTURA DE PRISIONEROS EN TUNEZ

ARGEL, 13 UP. — Aun continúan siendo cogidos prisioneros del eje en adición a los

A 100 MIL COLONES ASCIENDE ESTE MES LAS COLOCACIONES DE BOMOS DE LA DEFENSA

CONTINUA OPERANDOSE ACTIVA DEMANDA POR ESOS VALORES DEL ESTADO QUE SE OFRECEN AL PUBLICO POR MEDIO DE LA ADMINISTRACION PRINCIPAL DE RENTAS

Se nos informó esta mañana que continúa operándose activa demanda por los bonos de la defensa emitidos por la administración pública. Durante el mes pasado las colocaciones subieron a un millón de colonos y ahora, hasta el día 12, suben a cien mil colonos.

Anúnciese en "ULTIMA HORA"

ra, hasta el día 12, suben a cien mil colonos. Siguen, teniendo interés el público por esos valores, que tienen poco respaldo y que se ofrecen por medio de la administración principal de rentas.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO AL PUBLICO



Esta Administración, fiel a su deseo de servir en la mejor forma posible, ha dispuesto que,

A PARTIR DEL LUNES DIEZ DE LOS CORRIENTES, además de los servicios regulares a cargo de los trenes locales, se siga corriendo diariamente

un tren entre Esparta y Puntarenas,

de acuerdo con el siguiente itinerario:

SALE DE ESPARTA 6 15 horas
REGRESA DE PUNTARENAS 16 30 horas

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, mayo 6 de 1943.

PREGUNTA LA CAMARA (VIENE de la Pág. UNO)

en la cual los directores estaban interesados en conocer la contestación dada por el Sr. Ministro Hacienda don Luis D. Tinoco, al memorial enviado por la Cámara con fecha 29 de abril. A pesar de haber transcurrido tanto tiempo, no he sido todavía contestado y todo el comercio se sumerge en dudas en conocer la contestación; pues en el memorial, la Cámara de Comercio protestaba por la tolerancia a ciertas compañías americanas para traer al país mercaderías sin el pago de los derechos de aduana correspondientes.

En el curso del día de hoy la secretaría de la Cámara enviara una nueva comunicación al Sr. Ministro manifestándole que esta organización está muy interesada en conocer su contestación.

Waldimir

VIENE de la Página UNO

en fuentes dignas de todo crédito. Parece que está comprometido en los desórdenes que ayer se suscitaron en el patio del Correo, un sujeto de nacionalidad alemana, probablemente blanco, anticomunista y es posible que haber agredido a la policía, también por instigar contra la reforma electoral y el señor presidente de la república. Este sujeto cuyo nombre es Waldimir Lushchewsky, se halla actualmente detenido y es posible que después de una investigación se le encuentre el culpable como extranjero indeseable.

SE DISPUTARA EL PROXIMO DOMINGO EL CAMPEONATO DE NATACION EN 100 YARDAS ESTILO CRAWL

Bajo los auspicios de la F. N. N. se efectuarán estos eventos en Patarrá

En edición pasada de este periódico informamos de nuestra edición deportiva sobre los interesantes eventos realizados en la pista de Patarrá bajo los auspicios de la Federación Nacional de Natación. Consignamos hoy la siguiente carta que nos envía el presidente de esta Federación, Rodrigo Sotela M. y que mucho agradeceremos.

Un aplauso para los nadadores de la F. N. N. que han llevado a cabo por primera vez en Costa Rica el Campeonato Nacional de Natación en 100 yardas estilo crawl. Como es sabido, el domingo 2 de mayo la F. N. N. realizó los eventos de campeonato de 50

yardas estilo crawl y 50 yds. sobre el dorso. Por demás está repetir la lucidez y el interés que tuvo este acto deportivo, nos limitaremos en este artículo a anunciar a Uds. los eventos más interesantes de la temporada y estamos seguros que la F. N. N. se animará a realizarlos pronto ante el público costarricense. Es verdaderamente tenaz el esfuerzo de los muchachos nadadores, que nos ya han puesto de manifiesto sus capacidades atléticas al obtener tiempos similares a los que se registraron en las últimas olimpiadas centroeuropeas. Muy pronto medirán sus fuerzas con nadadores de los países vecinos y estamos seguros que nuestros muchachos se gloriarán para esos entones.

Un aplauso para los nadadores de la F. N. N. que han llevado a cabo por primera vez en Costa Rica el Campeonato Nacional de Natación en 100 yardas estilo crawl. Como es sabido, el domingo 2 de mayo la F. N. N. realizó los eventos de campeonato de 50

INVITADA "ULTIMA HORA" AL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL Y PANAMERICANO DE PRENSA QUE SE CELEBRARA EN CUBA

ULTIMA HORA, el mejor diario de la república, ha sido invitado al Segundo Congreso Nacional y Panamericano de Prensa que se celebrará en Cuba del 7 al 11 del próximo mes de Junio. Copiamos inmediatamente para conocimiento de nuestros lectores, la interesante comunicación oficial que se nos hizo al respecto.

San José, 8 mayo 1943. Sr. Director de la ULTIMA HORA San José. Con el objeto de complacer los deseos del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores, tengo el gusto de remitir a usted una copia del oficio N.º 948-D que con fecha 4 de los corrientes ha dirigido a esta Secretaría el funcionario aludido, en relación con una invitación a los periodistas para asistir al Segundo Congreso Nacional y Panamericano de Prensa que habrá de celebrarse en Cuba próximamente.

Soy de usted con toda consideración, muy atento y seguro servidor.

Carlos María Jiménez Secretario de Gobernación

San José, 4 de mayo 1943 Sr. Secretario de Gobernación. Su Despacho. Sr. Secretario. A fin de que se sirva darle trámite que correspondiere, tengo la honra de transmitir a usted, en lo conducente, la nota q

he recibido del Sr. Ministro de Costa Rica en Cuba con fecha 24 de abril anterior. Dice así: "Tengo la honra de participar a usted que el Sr. Ministro de Estado de Cuba, en conformidad de fecha 17 del actual y en referencia al Segundo Congreso Nacional y Panamericano de Prensa que se reunirá en esta capital en los días 7 al 11 de los meses de Junio, me dice lo siguiente: "Con fecha 30 de marzo p. p. se envió por vía abierística a nuestros representantes diplomáticos en el Continente Americano, formal convocatoria para que invitaran a nombre del Gobierno cubano a todos los directores y propietarios de publicaciones americanas, con el prego de que la invitación extensiva a los gobiernos ante los que se encuentran acreditados. Como el Gobierno de Cuba tiene verdadero interés en la celebración del referido Segundo Congreso Nacional y Panamericano de Prensa, complace en apelar a V. Es a fin de que interponga sus buenos oficios con el Gobierno de su digna representación, exponiendo en el mayor grado de este importante Congreso."

Soy de usted, con la mayor consideración muy atento servidor.

Dr. ALBERTO ECHEANDI, Sr. de Relaciones Exteriores

INTERESANTE ENCUENTRO BALOMPEDICO EN DESAMPARADOS PARA EL DOMINGO.

HA QUEDADO CONCERTADO ENTRE EL "RAFAEL A. GUTIERREZ F. C." Y EL "HABANA" EN LA INTERESANTE COMUNICACION QUE SE NOS HACE Y LA CUAL COPIAMOS INTEGRALMENTE. SE NOS DICE QUE EL MATCH FUE DEDICADO AL DIP. DON EFRAIN MONGE B.

San José 12 Mayo 1943 Señor Redactor Deportivo LA ULTIMA HORA Ciudad.

Con ruego de su publicidad en su leido e importante Vespertino adjunto le siguiente noticia: en la ciudad de Desamparados el próximo domingo 14 (diecisiete) tendrá verificativo un interesante encuentro balompédico entre las primeras divisiones del Telegrafio Nacional "Rafael Angel Gutierrez F. C." y el Club "Sport Habana", el cual ha sido dedicado como una demostración de

simpatía al culto caballero Diputado don Efraim Monge Bermudez y su estimable señora. Como es de la actuación de ambos equipos, es de esperar un brillante resultado de esta competencia. Dicho encuentro será a las 10 horas. En su oportunidad

haremos informes. Anticipándole mis agradecimientos, quedo del Sr. Redactor, atento S. S. y amigo,

Miguel Angel González Capitán del Telegrafio Nacional "Rafael A. Gutierrez F. C."

CENIZO CALDERON LIBERTOS CIRA LOS COLORES

Esta noticia nos la fue confirmada anoche en los círculos libertos. Se halla actualmente detenido y es posible su inmediata expulsión del país

Cenizo Calderón, el popular futbolista que tantos laureos cosechó para su equipo Libertos y que en el Tip Nac de Guatemala, en el que actuó en forma brillante sinca como entrenador y jugador de este formidable conjunto, que tantos dolores de cabeza ha dado a nuestros equipos en las últimas temporadas internacionales que se han verificado.

Cenizo conserva las magníficas condiciones de su juego que leó en aquellos encuentros celebrados por La Libertas en series internacionales y partidos de campeonato. Hoy, Calderón ha manifestado sus deseos vehementes de vestir la camiseta blanca que leó en el primer equipo de los libertos contará con un valioso elemento en su formidable línea atacante.

ENFERMO EL SR. SUB-SECRETARIO DE GUERRA CORONEL D. MANUEL RODRIGUEZ

Guarda cama enfermo de cuidado, el coronel don Manuel Rodríguez Torres, sub-secretario de guerra y amigo altamente apreciado de esta casa. ULTIMA HORA formula los mejores votos por el pronto restablecimiento del estimable funcionario.

RENUNCIO EL DR. AMADOR GUEVARA EL CARGO DE JEFE DE LA LUCHA ANTITUBERCULOSA

EN SESION DE ANOHE PRESENTO FORMAL RENUNCIA DE ESE CARGO, PARA EL QUE FUE RECIENTEMENTE DESIGNADO

No sabemos cuál haya sido el motivo para su separación de tan importantes funciones, para las que está ampliamente capacitado

En sesión de anoche de la junta directiva antituberculosa, presento el Dr. J. Amador Guevara su renuncia de jefe de la lucha antituberculosa, cargo para el que fue recientemente designado, después de haber hecho estudios superiores en los Estados Unidos. No sabemos cuál ha sido la cau

sa que motivó la renuncia, doctor Amador Guevara, la que es sumamente sensible, dada la capacidad y entusiasmo que ha demostrado para trabajar de verdad por la lucha antituberculosa. Trataremos de obtener detalles, para darlos a conocer.

CRISTALES DE CUARZO BUSCANSE EN COSTA RICA

La importante firma Pan American Trading Co. de Nueva York se dirige a la Secretaría de Fomento preguntando si hay Manifestación tener surtido interés en estos minerales. La nota fue pasada a la de Agricultura para su tramitación

La Secretaría de Fomento transcribió a la de Agricultura esta mañana una comunicación que recibiera de la importante firma norteamericana Pan American Trading Co. de Nueva York, la que manifiesta estar sumamente interesada en la adquisición de cristales de cuarzo.

Como de Agricultura depende el departamento nacional del ramo, en donde se hacen investiga

ciones de todo género, se les remitió la nota para su tramitación y contestación.

En caso de que aquí existan, esa casa está interesada en hacer grandes adquisiciones de los cristales, que tienen ahora gran aplicación en la industria belica. Cualquier interesado podrá solicitar mayores detalles en la Secretaría de Agricultura.

AUMENTO DE LA CORRESPONDENCIA QUE VIENE DE LOS ESTADOS UNIDOS

ESTA GESTIONANDO LA DIRECCION GENERAL DE COMUNICACIONES ANTE EL DEPARTAMENTO DE CORREOS DE LOS ESTADOS UNIDOS

Hemos tenido noticia de las gestiones que está realizando en estos momentos la dirección general de comunicaciones, a fin de lograr un aumento en los envíos de correspondencia de los Estados Unidos a nuestro país. Se han iniciado ya y parece existir una franca y decidida cooperación de parte del Departamento de Correos de los Es

tados Unidos. Con el fin de complacer esos deseos, ya que hasta ahora Costa Rica ha venido recibiendo menor cantidad de paquetes postales y correspondencia que otros países, por razones de fuerza mayor. Desde luego será muy conveniente para el país el logro de estas gestiones, que se espera han de tener completo éxito.

FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL

Campeonatos de 1943

Del día 10 al día 22 del presente mes de Mayo, queda abierto el periodo de inscripción para que los Clubes Federados matriculen sus divisiones en las respectivas categorías, junto con las listas de los jugadores que van a integrarlas; y del día 23 de Mayo al día 5 de Junio próximo, queda abierto el periodo para la inscripción de jugadores.

Por la Federación Nacional de Fútbol,
JORGE HERNÁNDEZ M.

San José, Mayo 8 de 1943.

MACHETOS LIMPIOS en STA. ANA

Por motivos de poca importancia discutieron acaloradamente 2 honrados campesinos en Pozos de Santa Ana agrediendo uno de ellos al apellido Zetecón a machetazos a su vecino, Juan Solís Rivera, a quien descargó un tremendo machetazo sobre la cabeza

hiriéndole profundamente. El herido se presentó al Hospital de San Juan de Dios para su curación y el heridor huyó después de cometido el hecho.

Fue un diluvio espantoso de machetazos el que conmovió a ver a Santa Ana.

LOS APASIONANTES SUCESOS...

VIENE de la Página UNO

LA TARJETA DE LOS FAMILIARES DEL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

La tarjeta de los familiares del señor presidente de la república con la cual contestan los términos personales del último reportaje de don León Cortés Castro, ha sido muy comentada en los círculos políticos. Con su sensación sin duda alguna.

UN DISCURSO DEL SR. CORTÉS CASTRO

En las horas de la mañana de hoy, desde la radio "Titania", el licenciado don León Cortés Castro pronunció un discurso en el cual se refirió a cuestiones personales exclusivamente agradeciendo la colaboración de la estación "Titania" en favor de su partido.

EL PARTIDO COMUNISTA

Esta noche, el secretario general interino del Partido Comunista, don Arnaldo Ferrero, explicó en la radio "Puro Tio" la posición de esta agrupación frente a la reforma electoral y frente a los sucesos políticos de la actualidad. Se cree que el discurso de Ferrero será una ampliación clara y sustanciosa del manifiesto que acaba de publicar el Buro Político de su partido y explicó las causas exactas del viaje del diputado Mora a México.

DETENIDOS

En la sección de policía amanecieron detenidos hoy 30 ciudadanos, los que agredieron ayer a la policía, durante el transcurso de los desórdenes suscitados frente al congreso. Todos ellos fueron pasados hoy a la agencia principal de policía, donde se les impondrá la sanción correspondiente a su falta.

ESTA TARDE EN EL CONGRESO

Hoy se iniciará en el congreso la discusión sobre la reforma electoral. Hay irregularidad en el ambiente. Pero la policía de orden y seguridad tiene órdenes estrictos de proceder contra los alteradores del orden, cualquiera que sea su posición social o de nivel político. La sesión será permanente. Suponemos, entonces, que muy larga.

RENUNCIO EL CAPITAN ORTIZ

Esta mañana fuimos informados que el capitán don Hernán Ortiz, quien tuvo un incidente personal con el diputado don Francisco Criviani, había solicitado del comandante en jefe del ejército, la baja en el servicio activo de las armas, que le daba.

MOVIMIENTO EN LOS CLUBS DE AMBOS BANDOS

Esta mañana se notó gran movimiento en los locales donde figuran instalados sus cuarteles los clubs cortestista y picadista. En su club, don León Cortés conferenció con su comité de prensa.

TALES SON LOS HECHOS DE HOY

Tales son los hechos que completan la información de los sucesos ocurridos ayer y hoy en esta capital. **ULTIMA HORA** ha dado un vistazo al día de hoy.

RADIO ATHENEA

CIENTO POR CIENTO PICADISTA, SIRVE A LA PATRIA SIRVIENDO A LA CANDIDATURA DEL

LIC. DON TEODORO PICADO.

OIGA UD. LA INFORMACION POLITICA DIARIA POR MEDIO DE LA RADIO ATHENEA EN 920 KILOCICLOS

DETALLES COMPLETOS del espantoso crimen de ayer

RUBEN QUESADA S. HABIA VENIDO DE PUNTARENAS A VER A SUS PADRES EN EL CANTON DE MORA. Aprovechándose de las sombras, Gerardo Agüero Mora le destapa el cráneo de un machetazo — El joven Quesada murió poco después en el Hospital San Juan de Dios.

REGISTRADA QUE FUE, NO SE LE ENCONTRÓ NINGUNA ARMA ENCIMA NI TAMPOCO SE SABE QUE DURANTE LA REYERTA LA TUVIERA. — RUBEN QUESADA ESTABA TOTALMENTE INDEFENSO CUANDO FUE ASESINADO

ULTIMA HORA, informó ayer brevemente de un espantoso crimen que se había cometido en Villa Cojón. Dichosamente, hoy nuestros corresponsales nos han enviado los detalles completos del suceso, los que en síntesis son los siguientes: Ruben Quesada es un joven de 18 años, trabajador, honrado a carta cabal y que últimamente estaba radicado en el puerto de Puntarenas. Vino a ver a sus padres que viven en el lugar denominado Cordel, del cantón de Mora. En la misma noche del día de su llegada a dicho lugar, fue llamado por Gerardo Agüero de casa de sus padres.

Accedió el joven Quesada a dar una vuelta con quien pronto sería su victimario. En efecto, al llegar a cierto lugar y aprovechando la extensa sombra que ofrecía un enorme higuero, cuyo es-

peño follaje anulaba la luz de la luna y de las luces próximas Agüero Mora sacó su machete y le lanzó un filazo a Quesada, que le dio en la cabeza, destapándole de un solo golpe la caja de los sesos. Inmediatamente fue traído al Hospital San Juan de Dios, donde murió tras breve agonía. El asesino fue hecho preso poco después y ya ha comenzado a instruirse la sumaria por este hecho sangriento y repugnante. Un hecho digno de tomarse en cuenta, es el de que, cuando Ruben Quesada fue registrado en el Hospital, no se le encontró ninguna arma encima. Asimismo se sabe que concurrió al lugar donde se le dió muerte sin armas de ninguna especie.

Restó a PRIMERA HORA enviar su sentida condolencia a los familiares del joven ultimado.

Restó a PRIMERA HORA enviar su sentida condolencia a los familiares del joven ultimado.

FUNDACION EN COSTA RICA DE UNA INSTITUCION PRO CIEGOS

Propuso hoy en el Club Rotario don Santiago Crespo, quien es delegado de la Asociación Hispano Americana pro-Ciegos de Nueva York

GRAN INTERES DESPERTO LA INICIATIVA. — DON FAUSTO COTO MONTERO EN NOMBRE DEL CLUB HABLO EN FAVOR DEL NOBLE PROPOSITO

club, el Profesor don Fausto Coto Montero. Asistió a la sesión especialmente invitada la Profesora señorita Lilia Ramos, quien próximamente saldrá para los Estados Unidos a hacer un curso de especialización en uno de los más importantes colegios para ciegos que allá funcionan.

En la sesión de hoy al medio día el Club Rotario, celebrada en el Club Unión el compañero don Santiago Crespo, quien es delegado en Costa Rica de la Asociación Hispanoamericana Pro-ciegos de Nueva York, propuso la creación de una filial en nuestro país, a fin de prestar el máximo de ayuda y apoyo a los ciegos.

Su noble iniciativa mereció la más entusiasta acogida, habiéndolo expresado en nombre del

Se acogió con verdadera simpatía el propósito y será objeto de la más entusiasta ayuda de los rotarios.

REPENTINO FALLECIMIENTO EN ESTA CAPITAL

Luz Sancho Miranda, de 26 años, murió repentinamente ayer mientras se entregaba a sus quehaceres domésticos

INSTRUYE LA SUMARIA EL ALCALDE PRIMERO PENAL LIC. CAÑAS FRUTOS

do para levantar la sumaria correspondiente el Lic. Victor Manuel Cañas Frutos, alcalde primero de esta ciudad, quien ha practicado ya las primeras diligencias para el esclarecimiento de las causas de este repentino fallecimiento. Presentamos a usted un sentido pésame a sus familiares.

Pocos minutos después de las cinco de la tarde de ayer la muerte sorprendió repentinamente a Luz Sancho Miranda de 26 años, en momentos que se encontraba en sus ocupaciones domésticas. El repentino fallecimiento tuvo lugar en la casa de habitación de la occisa por las inmediaciones del puente del Torres. Comisiona-

do para levantar la sumaria correspondiente el Lic. Victor Manuel Cañas Frutos, alcalde primero de esta ciudad, quien ha practicado ya las primeras diligencias para el esclarecimiento de las causas de este repentino fallecimiento. Presentamos a usted un sentido pésame a sus familiares.

— Lea todas las tardes "ULTIMA HORA" — EL PRIMERO CON LAS ULTIMAS NOTICIAS

tica, trata de llevar a sus lectores, en forma objetiva, un vistazo sobre los acontecimientos del día y algunos de ayer y de anoche que se han ignorado.

LA MAYORIA PARLAMENTARIA

Esta mañana, la mayoría parlamentaria visitó al señor presidente de la República testimoniándole su solidaridad irrefragable. Estuvo con todos los miembros que la integran.

El señor presidente ha recibido de toda el país mensajes de solidaridad, adhesión y simpatía.

SE HABLO DE UN DUELO ENTRE LOS DIPUTADOS MARTIN Y LARA

Anoche se nos informó que estaba por formalizarse un duelo entre los diputados don Ernesto Martín y don Fernando Lara. Se informó que habían tenido un cambio de palabras en la agenda de sesión parlamentaria de la tarde, y que en horas de la noche había movimientos entre los isleños de uno y otro caballeros. Lo que hubo en síntesis, es un mal entendido en el curso de los desórdenes del congreso, que aclarado después, no pasó de ser un motivo de conversación simplemente. Lo que nos alegra por la amistad que siempre han conservado, aun a pesar de la política, los señores Lara y Martín.

MANANA: Re-estreno Paramount de emociones Dorothy Lamour y Ray Milland en LA PRINCESA DE LA SELVA

Próximo sábado: Estreno Fox, de domingo! Betty Grable, Victor Mature y Charles Laughton, en: ME DESPIERTO GRITANDO

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 ENTRADA 0.75 Graciosa comedia argentina! Severo Fernández en: EL TESORO DE LA ISLA MACIEL

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 0.50 Lallio Montemayor, en: EL HIPNOTIZADOR

ADELA

A las 7 y 8.45 0.50 Ray Milland, en: EL EMBRUJO DEL TROPICO

AMERICA

A las 7 y 8.45 0.50 Delia Garcés, en: LA MAESTRIA DE LOS OBREROS

CASTRO

A las 7.30 0.40 Centinflas, en: LOS TRES MOSQUETEROS

PROXIMO DOMINIO: RAVENTOS, CAPITOLIO, Y AMERICA! Estrenazo argentino! La mejor película de Hugo del Carril: LA NOVELA DE UN JOVEN

con Amanda Ledezma Garantizada como una verdadera super-producción!

¡A morir de risa! ¡A gozar dos horas! ¡Sabrosísimo variación con piones!

Próximo domingo: PALACE, VARIEDADES, IDEAL! El estreno gigante! Abbott y Costello, en: "R I O R I T A" con John Carrill y Kathryn Grayson, y la bailarína brasileña EROS VOLUSIA.

Próximo Domingo, MODERNO! Estreno en español inolvidable! María Duval y Oscar Valicelli, en: CADA HOGAR UN MUNDO

Próximo Sábado: PALACE! El SECRETO DEL MANIQUEI

Hoy, JUEVES, 13 de Mayo 43

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75 Estreno Metro de domingo! Lionel Barrymore, en: LLAMEN AL DOCTOR CUELASPI

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50 CENZILA AL VIENTO Por Pedro López Lagar

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.65 Ribert Taylor, Lana Turner, en: LA SENDA PROHIBIDA

IDEAL

A las 7.30 0.65 HISTORIA DE UN GRAN AMOR por Jorge Negrete

LIBANO

A las 7 y 8.45 0.50 POBRE MILLONARIA por Judy Canova

KEITH

A las 7.30 0.40 BAJO UN ANGEL DEL CIELO por Francisco Alvarez

Pronto: ¡El más grande de los espectáculos del siglo! ROSA DE ABOLENGO — 7 días en el PALACE! — ¡Entrada \$ 2.00! — Tan grande como "Lo que el Viento se Llevó"

OTRO ATAQUE A KISKA

WASHINGTON, 13. UP— Un comunicado del departamento de marina anunció que la aviación norteamericana atacó a Kiska en la Aleutianas.